
Assemblée des président/e/s romands de l’USSM 

Samedi 24 février 2024 

Tramelan, salle du Cinématographe 

 

Présents : N. Dunand (SMMN), R. Pétermann (SMMN, CS), R. Moura (Fribourg, CS), R. 

Dougoud (Fribourg, CS), I. Favre (Pied du Jura Cossonay, CS), G. Bovay (Lausanne), B. 

Despond (La Côte), N. Hollentein (secrétaire USSM), J.-M. Froidevaux (Vapko, Myco Jorat), 

J.-C. Groux (Nord Vaudois), E. Herzig (président CS), G. Steiner (Romont), V. Mauvini 

(Romont), B. Beuret (Delémont), R. Corbat (Ajoie), Y. Delamadeleine (Neuchâtel), J.-P. 

Monti (CS), C.-A. Lapaire (Delémont, CS), Raphaël Rickmann (président USSM), J.-V. Raetz 

(Tramelan), J.-J. Roth (Genève, CS). 

Excusés : C. Bougeon (Genève, CS), F. von Niederhausen (Genève, CS), C. Parisot (Pied du 

Jura Cossonay), D. Dupond (Payerne), J. Keller (Neuchâtel, CS). 

 

1. Accueil, salutations, remerciements 

JJR souhaite la bienvenue à chacun, remercie la société mycologique de Tramelan qui a bien 

voulu nous accueillir à cette occasion. 

 

2. PV de l’assemblée des président 2023 à Sierre le 25 février 

JJR nous rappelle les principaux éléments discutés lors de notre dernière séance. Sinon très 

peu de remarques. A la demande de GS, le PV sera rapidement établi et envoyé dès que 

possible à chacun. 

 

3. L’année 2023 dans vos sociétés 

GS, Romont : plusieurs nouveaux membres mais des difficultés à renouveler le comité, 

notamment pour le remplacement du président. 

RD, Fribourg : optimisme de rigueur, bien des visiteurs à la réserve de la Chanéaz. 

GB, Lausanne : le président a démissionné mais personne ne s’est encore annoncé pour 

reprendre le flambeau ; malheureusement assez peu d’intérêt pour l’étude. 

RP, SMMN : bien du positif ; séances de détermination très bien fréquentées. 

YD, Neuchâtel : plusieurs nouveaux membres ; bonne assiduité le lundi lors des 

déterminations. 

BB, Delémont : bon travail de façon générale ; difficulté pour le rajeunissement de la société. 

JVR, Tramelan : petite équipe le lundi ; comité vieillissant mais des jeunes aident. 

RC, Ajoie : peu de rajeunissement après les 15 ans de la société ; visite de la Chanéaz avec un 

bel accueil ; exposition compliquée en raison du manque d’espèces. 

JJR, Genève : fort rajeunissement avec plus de 40 nouveaux membres en 2 ans. 

JMF, Vapko romande : grande affluence au dernier cours organisé par la Vapko ; le cours sera 

retardé l’année prochaine et les suivantes et se donnera la semaine 41 ; il aura lieu dans un 

autre hôtel de Leysin, Hôtel Alpina Classic. 

JMF, Myco Jorat : env. 20 personnes lors des séances en saison ; forte demande pour les cours 

et les sorties. 
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4. La plateforme Fairgate 

Fairgate est une plateforme en ligne qui permet la gestion des membres de l’USSM. Les droits 

d’accès sont donnés aux présidents qui les transmet ensuite à quelques autres utilisateurs de la 

société (secrétaire, caissier, etc.). Les listes ont été introduites par les soins de l’USSM. Les 

sociétés doivent ensuite prendre le relai pour mettre à jour leur liste de membres. L’état doit 

être revu annuellement le 1er mars. RR nous fait quelques démonstrations. Il semble très facile 

de créer un nouveau contact (nouveau membre) ou de l’archiver (démission, décès). Il est 

aussi possible de créer une rubrique pour le contrôle des paiements des cotisations de l’année 

en cours. Il est aussi facile d’exporter les données sur un fichier Excel qui peut être repris 

pour du publipostage. Il est en revanche impossible d’enregistrer des membres doubles 

(membres dans 2 sociétés) dans Fairgate. Ceux-ci ne doivent être enregistrés qu’une fois dans 

leur société principale. Il peut y avoir des membres avec bulletin, sans bulletin, plusieurs 

membres d’une même famille, etc. Le logiciel peut être adapté selon les besoins de la société. 

Il est même possible d’y tenir une comptabilité ou d’y héberger un site WEB. Mais ceci n’est 

pas gratuit ; les prix sont indiqués. Le site WEB de Fribourg a été réalisé sur la plateforme et 

est actif actuellement. 

 

5. Journées romandes 

Elles ont eu lieu l’an passé à Grangeneuve pour la seconde fois. Elle se redonneront cette 

année au même endroit du 27 au 29 septembre prochains. Les locaux ont été réservés. 

Elles devront avoir lieu ailleurs dès 2025. La coutume est d’organiser 3 fois ces Journées au 

même endroit (RD). La première année demande bien du travail, les années suivantes 

nettement moins. 

Il a été évoqué l’Hôtellerie franciscaine à St-Maurice l’année passée (BD). 

Le prix est tout à fait raisonnable à Leysin, hôtel Alpina Classic pour 105.-- pour une chambre 

simple et 145.-- pour une double 3 repas compris (JMF). 

A la CIP à Tramelan, il y a aussi une belle infrastructure, mais les salles sont chères (JVR). 

Toutefois, les Journées y ont déjà eu lieu et le cours Asco s’y donne depuis des années (FF). 

De toute manière, nous comptons sur les sociétés pour nous trouver des sites susceptibles de 

nous héberger en tenant compte des places de travail nécessaires, des possibilités de 

restauration et d’hébergement, si possible à des prix raisonnables (FF). 

Nous comptons aussi sur les sociétés pour encourager les membres à venir assister à ces cours 

qui permettent d’approfondir nos connaissances, d’élargir nos horizons de prospections, tout 

en faisant des connaissances parmi gens qui partagent un intérêt commun en Romandie (FF). 

 

6. Nominations à l'USSM: (Voir sur le site Internet) 

Trésorière, Bea Kung ; responsable de la librairie spécialisée de l’Union, Carlo Guglielmi ; 

secrétaire, Nicole Hollenstein ; président CS, Erich Herzig ; toxicologue, Barbara Zoller ; 

informatique, Mauro Saputelli, archiviste, Daniel Rüegsegger, commission bibliothèque, Paul 

Gerber ; responsable des travaux pour la Jeunesse, Gregor Spiess, relations avec la presse (sur 

mandat), Catherine Duttweiler. 

 

7. Finances 

Les finances de l’USSM ne sont pas au beau fixe. Un déficit de 10'000 et 20'000.-- est à 

déplorer chaque année. Mais ce n’est pas si terrible relativement au compte d’exploitation 

(BB). Toutefois il serait bien d’arriver à un résultat nul ou positif. 
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Nos activités sont d’utilité publique et il serait très bien qu’elles soient mieux reconnues par 

nos autorités (confédération, cantons, communes) (RP). Nous contribuons notamment à la 

formation de base des futurs contrôleurs Vapko. Nous éditons un journal à large audience dans 

le pays. Nous veillons à la sécurité des personnes consommant des champignons. 

Il y a généralement de bonnes possibilités de financement pour des projets, p. ex. la 

préparation d’un livre (ex. Cryptogramica Helvetica), mais c’est toujours plus difficile pour 

les dépenses courantes (RR). 

Nous pourrions éventuellement nous tourner vers un financement privé par des fondations, 

mais là aussi, c’est surtout le financement de projets qui est privilégié. Nous pourrions aussi 

solliciter des annonceurs dans le BSM. 

Peut-être serait-il souhaitable qu’un petit groupe mandaté par le comité de l’USSM se penche 

spécifiquement sur la recherche de soutiens financiers (FF). 

 

7. Divers 

Qu’en est-il du projet d’éditer un nouveau livre sous l’égide de l’Union (RM). Beatrice Senn-

Irlet ne voulant pas poursuivre le travail pour un nouvel ouvrage (Cryptogramica Helvetica) 

sur les basidiomycètes, le projet est pour l’instant en stand by, mais par abandonné pour 

autant (RR). 

Le site Internet de l’Union, mériterait d’être relifté selon RD. Ce sera fait dès que possible 

(RR). 

IF met à disposition l’ensemble des BSM depuis 1992. L’annonce devrait aussi paraître dans 

le bulletin. 

 

Pour l’assemblée du jour : 

 

François Freléchoux, vice-président de la CS 


